

Introducción

La conmemoración del bicentenario de la publicación de la tercera *Gazeta de México*, de don Antonio Valdés, es un acto trascendental para la historia del periodismo mexicano, pues significa un reconocimiento a la labor de un periodista calificado como el mejor dotado de la época colonial, que tuvo el mérito de lanzar al periodismo mexicano a una nueva órbita al usarlo como instrumento de poder franco y abierto, dando origen al periodismo oficial en México. Logró editar una gaceta que, aunque siguió los parámetros marcados por sus antecesores, resultó exquisita, atractiva y multifacética —al consignar noticias de temas variados— y nos permite conocer a la Nueva España de la época encontrando reflejado en sus páginas el acontecer cotidiano, por lo que hablar de la *Gazeta* de Valdés es hablar de la historia de la Nueva España.

El Archivo General de la Nación ha considerado este hecho digno de ser destacado y dedica este pequeño espacio para dar mayor difusión al material contenido en la gaceta, con la idea de proporcionar al investigador y público en general la posibilidad de consultar una fuente directa de la historia que,

transcurridos doscientos años, ofrece innovaciones que son vigentes aún.

Los textos que a continuación se reproducen fueron publicados en la *Gazeta de México*, de Manuel Antonio Valdés, entre los años de 1793 a 1809.

Se refieren específicamente a los hechos históricos más sobresalientes de la Revolución Francesa iniciada en 1789, y el imperio de Napoleón I antes de su derrocamiento, así como las implicaciones bélicas que resultaron de tales sucesos en Europa y muy especialmente en España y su repercusión en la Nueva España. Dada la enorme cantidad de noticias al respecto, se hizo una selección de las mismas basándose en un criterio histórico y cronológico lo más objetivo posible.

Sin embargo, el interés primordial de los mismos radica en la gran importancia que tienen para México, ya que fueron el antecedente o causa externa de más peso que dio origen al movimiento de independencia de la Nueva España, el cual culminaría años más tarde, en 1821, con el nacimiento de México como un nuevo país políticamente libre y soberano.



Don Manuel Antonio Valdés y Saldaña. *Enciclopedia de México*. México, 1978, vol. 5, p. 54.